



Aarau, 24. April 2023
GV 2022 – 2025 / 97

Beantwortung einer Anfrage

Urs Winzenried (SVP): Allfällige Fusion zwischen Aarau und Unterentfelden

Sehr geehrter Herr Präsident
Sehr geehrte Damen und Herren

Am 5. April 2023 hat Einwohnerrat Urs Winzenried (SVP) eine Anfrage betreffend "Allfällige Fusion zwischen Aarau und Unterentfelden" eingereicht.

Die Anfrage kann wie folgt beantwortet werden:

Frage 1: Seit wann hatte der Stadtrat von Aarau Kenntnis von der Absicht des Gemeinderates von Unterentfelden, nach dem Scheitern des Projektes „Zukunftsraum Aarau“ formell einen neuerlichen Fusionsschritt mit der Stadt Aarau einzuleiten?

Der Stadtpräsident wurde am Termin vom 29. März 2023 über die Absichten des Gemeinderates Unterentfelden informiert. Anschliessend hat der Stadtpräsident den Gesamtstadtrat informiert.

Frage 2: Erfolgte der Besuch des Gemeindeammanns von Unterentfelden beim Stadtpräsidenten von Aarau am 29. März 2023 spontan und unangekündigt oder war der Besuch seit einiger Zeit abgesprochen und entsprechend auch inhaltlich traktandiert?

Der Termin wurde auf Anfrage des Gemeindeammanns von Unterentfelden ca. einen Monat im Voraus vereinbart. Der Inhalt des Gesprächs wurde im Vorfeld nicht kommuniziert.

Frage 3: Welche Form und welchen Inhalt hatte die „Nachricht“, die der Gemeindeammann von Unterentfelden am 29. März 2023 dem Stadtpräsidenten von Aarau überbrachte?

Der Gemeindeammann von Unterentfelden hat dem Stadtpräsidenten das Leitbild, einen Brief und die Medienmitteilung überreicht. Die Hauptbotschaft war: "*Kurz- bis mittelfristig entwickeln wir die Gemeinde Unterentfelden in allen Belangen weiter, sodass für einen späteren Zusammenschluss mit Aarau optimale Voraussetzungen geschaffen werden können.*"

Frage 4: Wer war seitens Stadtrat von Aarau ausser dem Stadtpräsidenten noch an dieser Besprechung anwesend?

Niemand.



Frage 5: Mit welcher „Botschaft“ wurde der Gemeindeammann von Unterentfelden nach dem Gespräch in Aarau verabschiedet?

Der Stadtpräsident hat seine Freude über die mögliche gemeinsame Perspektive zum Ausdruck gebracht. Der Stadtrat steht Gesprächen zu möglichen Zusammenschlüssen in der Region offen gegenüber.

Frage 6: Welche Haltung hat der Stadtrat von Aarau generell zu einer allfälligen Fusion mit der Gemeinde Unterentfelden?

Der Stadtrat steht möglichen Zusammenschlüssen in der Region offen gegenüber.

Frage 7: Wurden zwischen der Stadt Aarau und der Gemeinde Unterentfelden allenfalls bereits weitere Schritte vereinbart, und wenn ja, welche?

Der Stadtpräsident und der Gemeindeammann Unterentfelden haben vereinbart, dass sich Stadtrat und Gemeinderat in der zweiten Hälfte des Jahres zu einem Gespräch treffen, um die gemeinsamen Absichten zu vertiefen.

Frage 8: Besteht bereits ein Terminplan für das weitere Vorgehen, und wenn ja, wie sieht dieser Terminplan aus?

Nein, es besteht noch kein Terminplan.

Frage 9: Warum hat der Stadtrat von Aarau die Medienmitteilung in der az vom 30. März, die einseitig auf die Gemeinde Unterentfelden ausgerichtet war, nicht umgehend kommentiert und eine erste Stellungnahme abgegeben?

Der Stadtrat hat das Geschäft am 24. April 2023 traktandiert. An diesem Termin hat er den Brief des Gemeinderates Unterentfelden und die vorliegende Anfrage beantwortet. Zudem hat der Stadtrat eine Medienmitteilung verabschiedet.

Frage 10: Spielt für den Stadtrat von Aarau bei seinen Überlegungen die kürzliche Fusion zwischen Baden und Turgi, die dadurch zur einwohnermässig grössten Gemeinde im Kanton Aargau wird, eine Rolle? Wenn ja, in welcher Hinsicht?

Nein. Der Stadtrat beurteilt die Frage von Zusammenschlüssen in der Region Aarau danach, ob sie für die Beteiligten und die Region Aarau Vorteile bringen und deshalb sinnvoll sind.

Frage 11: Wann und in welcher Form wird der Stadtrat von Aarau den Einwohnerrat Aarau und die Bevölkerung von Aarau über seine Haltung sowie über das geplante weitere Vorgehen im Zusammenhang mit einer allfälligen Fusion zwischen der Stadt Aarau und der Gemeinde Unterentfelden orientieren?

Die grundsätzliche Haltung des Stadtrats wird mit der Beantwortung dieser Anfrage und der entsprechenden Medienmitteilung kommuniziert. Das weitere Vorgehen und der Zeitplan werden frühestens in der zweiten Jahreshälfte vereinbart.



In diesem Zusammenhang kann auch das Vorgehen für allfällige Entscheidungen im Einwohnerrat Aarau und in der Gemeindeversammlung Unterentfelden besprochen werden

Im Namen des Stadtrats

Dr. Hanspeter Hilfiker
Stadtpräsident

Dr. Fabian Humbel
Stadtschreiber

Die Beantwortung dieser Anfrage verursachte Kosten von 100 Franken.